

鹿児島高校新聞 / 平成28年1月号
金賞
第42回 鹿児島県吹奏楽アンサンブルコンテスト
吹奏楽部
12月12日
 金管五重奏
 阿久根佳菜(2E-T1 谷山中)
 森脇梨菜(2F-3 桜島中)
 永田梨紗(1F-3 松元中)
 松尾有美(1J-2 松元中)
 西村亜美(1J-3 吉野中)

少林寺拳法(部活外)
12月19日~20日
第2回 九州高等学校少林寺拳法選抜大会
吹奏楽部
12月12日
4位
 【男子自由単独演武の部】
 新美開士(2E-T6 伊敷中)

女子ソフトテニス部
1月11日
卓球部
12月27日
3位
第15回 新春ソフトテニス垂水大会
女子ソフトテニス部
1月11日
卓球部
12月27日
3位
第7回いぶすきオープントニス卓球大会

書道部
1月8日~11日
準大賞
第68回 鹿児島県書道展
書道部
1月8日~11日
準大賞
第22回 鹿児島県高校写真展
入選
 森岡舞(3E-E2 鹿大附属中)
演劇部
12月19日~20日
優秀賞
第57回 九州高等学校演劇研究大会
入選
 演目「ヘンシン」
創作脚本賞
教諭/谷崎淳子

松山雄磨くん(2F-5 山川中)
全日本アンダーアー17のチームに!
 男子ソフトテニス部の松山雄磨くん(2F-5 山川中)が、平成28年度全日本アンダーアー17のチームのメンバーに選ばれました。これは、公益財団法人日本ソフトテニス連盟が、国際大会での活躍が期待できる選手でチームを編成し、競技力向上を図っていくものです。松山くんは2月の全日本チームの合宿を皮切りに、今後、全日本チームの強化選手として活動していきます。

【日本代表の合宿では自分を積極的にアピールしたいと思います。また、初めて知ることで学ぶことをたくさん吸収して、基本を忘れず他のメンバーに負けない力をつけて全国大会での優勝をめざします。また、合宿以外の普段の練習やトレーニングで差が出てくると思うので、ライバル意識をもって、誰よりも意味のある時間の使い方をしたいです。】





お年寄りの方々と交流を深める
 「ふれあい昼食会」で
 薬師1丁目町内会に於いて一人暮らしのお年寄りが集まる「ふれあい昼食会」に、本校の生徒が作成したクリスマスカードのプレゼントを持って参加しました。吹奏楽部2名がフルート演奏、音楽部5名がクリスマスソング等を歌い、大変喜んでいただけました。



国公立・私立大一般入試への出願開始
2016年度大学入試センター試験の志願者数は56万3765人となり、昨年度より4633人増加しました。現役生の出願者は6940人増加し、現役志願率が過去最高の43.4%となりました。その一方で、浪人生は昨年比2.3%減と2年連続で志願者が減少しています。

ここ数年いわれ続けてきた、「理高文低」は落ち着きを見せ、文系学部への振り戻しが大きく現れています。昨年度のセンター試験では、文系での「理科の基礎科目2つ」は負担感が大きいと見られていましたが、平均点が高かつたため、国公立大文系の志願者が増えたとみられます。

さて、1月16・17日は大学入試センター試験があり、鹿児島高校の

ところ、昨年度より4633人増加しました。現役生の出願者は6940人増加し、現役志願率が過去最高の43.4%となりました。その一方で、浪人生は昨年比2.3%減と2年連続で志願者が減少しています。

ここ数年いわれ続けてきた、「理高文低」は落ち着きを見せ、文系学部への振り戻しが大きく現れています。昨年度のセンター試験では、文系での「理科の基礎科目2つ」は負担感が大きいと見られていましたが、平均点が高かつたため、国公立大文系の志願者が増えたとみられます。

さて、1月16・17日は大学入試センター試験があり、鹿児島高校の

ところ、昨年度より4633人増加しました。現役生の出願者は6940人増加し、現役志願率が過去最高の43.4%となりました。その一方で、浪人生は昨年比2.3%減と2年連続で志願者が減少しています。

ここ数年いわれ続けてきた、「理高文低」は落ち着きを見せ、文系学部への振り戻しが大きく現れています。昨年度のセンター試験では、文系での「理科の基礎科目2つ」は負担感が大きいと見られていましたが、平均点が高かつたため、国公立大文系の志願者が増えたとみられます。

さて、1月16・17日は大学入試センター試験があり、鹿児島高校の

ところ、昨年度より4633人増加しました。現役生の出願者は6940人増加し、現役志願率が過去最高の43.4%となりました。その一方で、浪人生は昨年比2.3%減と2年連続で志願者が減少しています。

ここ数年いわれ続けてきた、「理高文低」は落ち着きを見せ、文系学部への振り戻しが大きく現れています。昨年度のセンター試験では、文系での「理科の基礎科目2つ」は負担感が大きいと見られていましたが、平均点が高かつたため、国公立大文系の志願者が増えたとみられます。

さて、1月16・17日は大学入試センター試験があり、鹿児島高校の



Scio(スキオ)の意味

知るを意味するラテン語。science(科学)の語源にあたるscientia(知識)は、Scioの派生語とされています。

生徒も181名が受験しました。2日目に雨が降ったものの、気温もそれほど下がらずにつまり、滞りなく試験を終えたようです。生徒たちによると、数学ⅠA・ⅡB、化学が難しく、国語が取り組みやすかったということでした。

数学・理科以外でも昨年すでに新課程の問題を先取りした出題も見られ、受験生は出題傾向の大きな変化を感じることはないだろうという予想でしたが、「知識を活用し思考力を測る」問題が、いくつかの教科・科目で出題され、戸惑った生徒もいたようです。全国集計を昨年度と比べてみると、国語の平均点が10点ほど高くなり、数学ⅠAは6点ほど、化学も10点近く下がるという予想です。が、数学ⅡBは昨年より7点ほど上がったとはいえ、相変わらず難しく全国平均は47点程度です。結果的に、文系が5点上がり、理系が5点程度下がることになりそうです。

このような状況の中、自己採点の結果を予備校などの判定に照らし合わせて、担任が保護者・生徒と三者面談を行って、国公立大学の出願校を決定します。センター試験が必要な国公立大学推薦入試にも15名の生徒が出願しました。

国公立大学の個別試験は、前期が2月25日、後期は3月12日ですが、私立大学の一般入試は、早いところは1月末から始まり、遅くは3月半ばまで様々な大学で試験が行われます。姉妹校である鹿児島国際大学の一般入試にも多数の生徒が出願します。

3年生はいま、私立大学や国公立大学二次試験に向け、ひたすら励んでいますが、できるだけ多くの生徒が、自分の目標とする大学に合格するよう、われわれ教員も一丸となつて指導しているところであります。これまでの努力が朗報に結びつくことを切に願います。



歩むスピード

高速道路を車で走っているときのこと、ふと感じたことがあります。時速100kmを超過し走行すると景色を見る余裕がない。逆に速度を落としきても目的地まで時間がかかりすぎてしまう。また、極端にスピードを落とし、景色を楽しもうとする周りの車に迷惑をかけ危険である。止まるのは論外である。即事故だ。追突されると、高速道路での車の燃費で一番効率が良いのは時速80km位だと聞いたことがあります。速すぎず、なつかつ過ぎないというちょうどいいスピードである。日常に置き変えてみる。物事を遂行するスピードも急ぎすぎれば余裕もなくなり、ミスも増え、また周りが見えにくくなる。運すぎればミスはないかも知れないが、周りに迷惑をかけ物事も円滑に進んでいかない。止まつてしまえば何も始まらない。急ぎすぎず、運くなりすぎずのちょうどいいスピードで歩むといい。

見て、聞いて、感じれる「見ること」、聞くことまでは多くの人ができることだと想つ。しかし、感じることはひとつ的能力といつてもいいかも知れない。これを成すにはさまざまな経験が必要である。本質を感じ実行に移せる人間になつてほしい。

「顔」人には顔がある。それぞれ異なる顔だ。個人の顔・グループの顔などさまざま。私であれば、家族、鹿児島高校、サッカー部、挙げていけばきりがない。「顔」に責任をもつた行動・言動をする個人のわがままだけではない。

「繋がり」を大切にする。気の合つ人もいれば合わない人もいる。当たり前だ。育った環境・価値観等、皆違うのだから。だからこそ良いところをたくさん見つけておく。いつ、どこで、誰と誰が繋がるかわからない。もしかしたら、将来の仕事にも関わってくるかもしれない。

最高の人物だと紹介できるしてもらえるる繋がりを作つておく。

最後に、高校教師と高校生が一緒にいれる期間はたつたの三年間しかない。難関大学合格・部活動全国制覇等目標はさまざま。企業であれば何年もかけて社員を育てていくが高校でそれは叶わない。たつた三年間しかない。たつたの間に何を与え、得るかは卒業後何が残ったのかに隠されている。「時間・空間・人間を大切に」

学びのヒント